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ASISTENCIA  

RESUMEN ACUMULADO PERÍODO OCT 2020 – JUL 2022 
 
 
 
 

CONSEJEROS CARGOS 
23-oct 09-nov 03-dic 07-dic 

EXTRAORD ORD EXTRAORD ORD 
Mª LUISA DE LA MAZA  Presidente Asiste Asiste Asiste  

SERGIO WILHELM FLORES 1er.Vicepresidente Asiste Asiste Asiste  

MARIO MAUREIRA FRAZIER  2do.Vicepresidente Asiste Asiste Asiste  

ODETTE INOSTROZA HERNÁNDEZ  Secretaria Asiste Asiste Asiste  

PETER ROBERTS VERGARA  Tesorero Asiste Asiste Asiste  

ANGELA KALERGIS CARIDI Consejera Asiste Asiste Asiste  

CARLOS GAJARDO SILVA  Consejero Asiste Asiste Asiste  
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REUNIÓN EXTRAORDINARIA  
ACTA SESIÓN Nº 1107/ 503 DEL 3 DE DICIEMBRE 2020 13:00 hrs. 

VIRTUAL (ZOOM) 
 

Tabla  
1.- Asistencia 
2.- Normativa y situación sumarios 
3.- Varios 
 
Desarrollo 
 
1.- Asistencia 
 
Asiste: Angela Kalergis, Carlos Gajardo, M. Luisa de la Maza, Mario Maureira, Odette Inostroza, Peter 
Roberts y Sergio Wilhelm. 
 
No hay excusas. 
 
2.- Normativa y situación sumarios 
 
El primer vicepresidente, Ing. Sergio Wilhelm plantea la situación y normativa de los sumarios 
presentados ante el Tribunal de Primera Instancia del período anterior, en cuanto al plazo y a las acciones 
que debieron ser realizadas por ellos: cumplir con el proceso de la investigación sumaria al Ing. Plett 
dentro de los 60 días o haber solicitado una prórroga antes de los 60 días. 
 
Esto fue conversado por el primer vicepresidente con el abogado asesor del Colegio quien envió un 
formato de resolución para que el actual Tribunal la analice, modifique y acoja la solicitud del Ing. Erwin 
Plett para anular el sumario en su contra, por haberse cumplido el plazo de 60 días. 
 
Finalmente señala que confirmó que efectivamente no hubo solicitud de prórroga para los sumarios, por 
lo tanto, la palabra correcta es decir que han fenecido o caducado los tres sumarios en curso: en contra 
del Ing. Erwin Plett, Ing. Ronald Mac Ginty e Ing. Miguel Angel Maldonado. 
 
La presidenta Ing. M. Luisa de la Maza indica que al terminarse por los plazos, afectaría de igual forma 
a todos los sumarios. 
 
La Ing. Odette Inostroza solicita a este Tribunal, que se solicite sanción para el Tribunal de Primera 
Instancia del período 2018 al 2020 por negligencia al cumplimiento y responsabilidades de su cargo 
como autoridad sobre las investigaciones en cuanto al plazo de investigación y solicitud de prórroga. 
 
La Ing. Angela Kalergis, apoya la propuesta del primer vicepresidente Ing. Sergio Wilhelm, esto es, que 
el sumario ha fenecido. 
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El segundo vicepresidente Ing. Mario Maureira, señala que este Tribunal heredó esta situación y tenemos 
que cerrar el caso y en una segunda derivada, los responsables por no hacer bien las cosas, en caso de 
sansión, serían en este caso sólo para los instructores.  
 
El Ing. Peter Roberts señala que no puede pronunciarse sobre los sumarios por estar fuera de plazo y no 
hay otra opción. Segundo dar la oportunidad a cada caso de volver a plantear sus causas de parte de ellos. 
Tercero, hacer un reclamo formal por el mal procedimiento de las autoridades anteriores en dos niveles: 
Primer nivel por negligencia directa a los instructores y segundo nivel una carta de reclamo formal al 
Consejo Zonal anterior por no velar por su responsabilidad en las investigaciones.   
 
El Ing. Carlos Gajardo solicita cerrar los sumarios por el actual tribunal, el instructor dejó de hacer lo 
que debió haber hecho, que los denunciantes pueden volver a abrir la causa porque están todos los 
antecedentes y que efectivamente las autoridades anteriores, tienen resonsabilidad sobre lo que no 
hicieron.  
Por último, solicita y consulta la posibilidad de agregar al reglamento el grado de responsabilidad de los 
integrantes del consejo como tribunal y sobre los instructores si no cumplen, para que esto no vuelva a 
ocurrir en los futuros casos. Finalmente, plantea que se cumplen las mismas condiciones para los 3 
sumarios. 
 
La Ing. Odette Inostroza plantea que no estando de acuerdo con cerrar el caso, por no tener la 
documentación oficial de los sumarios que debió entregar el Consejo Zonal anterior, acepta en consenso 
de resolver que no hay caso oficial recibido por este Tribunal. 
 
La presidenta Ing. M. Luisa de la Maza informa que efectivamente caducaron antes que asumiera este 
Tribunal de Primera Instancia, ellos asumieron el 10 de agosto la causa y este Consejo se constituyó el 
23 de octubre 2020. 
 
El ing. Peters Roberts concuerda que los sumarios vienen fuera de plazo. 
 
El primer vicepresidente, Ing. Sergio Wilhelm confirma que, siendo actuario anterior, no hubo prórroga 
de parte del instructor y esto fue planteado el 27 de noviembre por el denunciado Ing. E. Plett, quien lo 
indicó en la reunión con el instructor, encontrándole razón a lo señalado por éste. Luego lee la propuesta 
de resolución. 
 
Finalmente se resume el acuerdo para la resolución. 
 
ACUERDO EN RESOLUCIÓN: 
• Modificar la resolución dado que no hubo término del sumario dentro del plazo reglamentarios 
para el tribunal anterior y registrar que no se solicitó prórroga. Indicar las acciones realizadas por el 
Consejo entrante y saliente. 
• La presidenta solicita agregar en la resolución que existe la libertad de las partes para solicitar 
volver a investigar. 
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• Notificar a las partes por carta certificada y por correo electrónico. 
• Agregar las cartas a la autoridad anterior tal como lo ha señalado el Ing. Peter Roberts.  
• Modificar el punto c, dado que todas las autoridades continuan hasta el cambio de autoridades. 
Eliminar las fechas y agregar que “no dio término al sumario dentro del plazo de 60 días y las condiciones 
reglamentarias para solicitar prórroga”. 
 
El primer y segundo vicepresidente señalan que no se tiene que agregar en la resolución, que existe la 
libertad de las partes para solicitar volver a investigar. 
 
 
ACUERDO EN ACTA: 
Se acuerda no incluir en la resolución, la modificación al reglamento en lo que se ha señalado hoy. Se 
solicita dejarlo en acta para ejecutarlo por este Consejo. 
 
VOTACIONES:  
La presidenta Ing. M. Luisa de la Maza solicita votar primero para esta resolución para el sumario del 
Ing. E. Plett. 
 
Se vota por lo siguiente: Este Tribunal de Primera Instancia a la fecha de hoy, resuelve cerrar la causa 
porque feneció y procede a redactar la resolución e informar a las partes por cartas certificadas y por 
correo. 
 
Resultado: Acuerdo unánime. 
 
La presidenta Ing. M. Luisa de la Maza solicita incluir este acuerdo en la resolución como último punto. 
 
Posteriormente, solicita votar por los otros dos sumarios bajos las mismas condiciones del anterior, esto 
es: Este Tribunal de Primera Instancia a la fecha de hoy, resuelve cerrar la causa porque feneció y procede 
el cierre. 
 
Resultado: Acuerdo unánime. 
 
ACUERDO EN ACTA: 
El primer vicepresidente Ing. Sergio Wilhelm informa que los reglamentos aún están en revisión por lo 
que informará al Ing. Hernán Barría, Responsable de la Comisión de Reglamentos para que mantenga la 
versión a la espera de lo que este Consejo le hará llegar.  Además,  él propone las siguientes 
incorporaciones: 
 
1. Ser explícito en la responsabilidad del actuario en los sumarios. 
2. Plazos claro de todo el proceso de sumarios e investigación. 
3. Clarificar la responsabilidad del Presidente del Zonal Metropolitano en ejercicio para que actúe 
por oficio anteponiéndose a incumplimientos. 
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Se agregan, además de las señaladas anteriormente: 
4. La responsabilidad de los integrantes del Consejo Zonal como tribunal para que esto no vuelva a 
ocurrir. 
 
La presidenta Ing. M. Luisa de la Maza solicita oficiar las resoluciones. 
 
 
3. Varios 
 
3.1 próxima reunión. 
 
ACUERDO: Próxima reunión el lunes 7 de diciembre 2020 a las 13:30 hrs con la presentación del primer 
vicepresidente, Ing. Sergio Wilhelm sobre los nuevos nuevos postulantes y retiros. 
 
3.2 Plan de Trabajo del Consejo Zonal Metropolitano 
 
La presidenta Ing. M. Luisa de la Maza solicita a los consejeros revisar la carta que hizo llegar el 
presidente y que propongan sus ideas para la siguiente reunión (7 diciembre) para realizar el Plan de 
Trabajo de este Consejo Zonal.  
 
Felicita a Perter Roberts por las dos actividades que presentó anteriormente y que fueron realizadas de 
manera exitosa. 
 
Actividades potenciales: 
• Aumentar los socios en el Colegio 
• Que cada uno se comprometa con alguna actividad desde sus competencias. 
• Angela, puede proponer una actividad respecto al rol con los Ingenieros Mayores. 
• Carlos que tal vez pueda proponer actividades en temas de informática. 
 
El primer vicepresidente, Ing. Sergio Wilhelm señala que envió anteriormente la carta del presidente y 
la enviará nuevamente. 
  
3.3 Integración de presidentes 
 
La Ing. Angela Kalergis recuerda tratar también el tema de la integración de los presidentes de las 
comisiones a este Consejo. 
 
 
Termina la reunión a las 14:58 hrs. 


